

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 47 (2020)
Heft: 4

Rubrik: Noticias

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Daniel Koch



Cada crisis tiene sus héroes. En Suiza, ha sido un tal Daniel Koch. Antes del coronavirus, casi nadie conocía al Director de la Oficina Federal de Salud Pública, responsable desde hacía años de combatir las enfermedades contagiosas. Pero ahora, acompañó a los suizos casi a diario mientras duraba la epidemia. Decenas de miles siguieron por televisión y en *Youtube* las conferencias del Gobierno Federal, en las que rara vez faltaba la presencia de este médico calvo. Cuando se le cedía la palabra, exponía los hechos con calma, tratando complejos temas científicos de manera muy comprensible; respondía pacientemente las preguntas insistentes de los periodistas, mostrando de vez en cuando un humor socarrón. Con su sencillez y su tono de voz mesurado, Koch se granjeó la simpatía de la población; se convirtió en un ídolo capaz de conjurar el miedo. Se supo que había trabajado como médico en zonas de guerra y que le gusta correr por el campo tirado de sus dos perros –gracias a él, Suiza conoce ahora el “*canicross*”. El público le perdonó sus pocos desaciertos: así, se obstinó en poner en tela de juicio la efectividad de las mascarillas, lo que los suizos, amantes de la libertad, se alegraron de escuchar. A fines de mayo, cuando el país había superado lo peor, “Mister Coronavirus” se jubiló, un mes más tarde de lo planeado. Su jefe político, el Ministro de Salud Pública Alain Berset, se despidió de él con palabras cálidas. En los medios de comunicación social, donde suele imperar un ambiente hostil, la gente dio las gracias a este médico de 65 años por su valiosa labor. Una editorial planea publicar un libro sobre él, que presumiblemente saldrá a fines de este verano.

SUSANNE WENGER

Sommaruga vuelve a priorizar la protección del clima

La Presidenta Federal Simonetta Sommaruga exigió en junio inscribir de nuevo la protección del clima y la naturaleza como “prioridad absoluta” de la agenda política. La crisis climática no ha desaparecido por la pandemia del coronavirus. La vida, sobre todo la de nuestros descendientes, depende de que “tomemos las medidas adecuadas ahora”, señaló Simonetta Sommaruga. (MUL)

Nuevo impuesto al carbono para los billetes de avión

Volar costará más. El Parlamento suizo aprobó en junio un impuesto sobre billetes de avión. Dependiendo de la clase y la distancia, éstos se encarecerán entre 30 y 120 francos. Se trata de un impuesto destinado a incentivar la política medioambiental: quienes no vuelen saldrán beneficiados, pues más de la mitad de los ingresos recaudados se devolverán a la población. Además, se instaurará un nuevo fondo climático. Antes de las elecciones de 2019, el Parlamento había rechazado este impuesto. La decisión actual es reveladora de un cambio de mentalidad. (MUL)

El Consejo Federal desea revalorizar a PostFinance

PostFinance es una de las principales instituciones financieras suizas. Sin embargo, esta empresa, propiedad de la Confederación al 100 por cien, no puede otorgar créditos, por lo que le resulta cada vez más difícil obtener ganancias. El Consejo Federal propone privatizar parcialmente a *PostFinance* y permitirle el acceso al negocio de los créditos e hipotecas, aunque con ciertas limitaciones. No se ha tomado aún una decisión definitiva. Los partidos y actores interesados tienen hasta septiembre de 2020 para presentar sus opiniones sobre la propuesta gubernamental. (MUL)

Luz verde para el “matrimonio igualitario”

En adelante, las parejas homosexuales podrán casarse en Suiza: en junio, tras siete años de preparación, el Consejo Nacional votó a favor del llamado “matrimonio igualitario”, con un número de votos sorprendentemente elevado. También aprobó la controvertida inseminación artificial para parejas lesbianas. Esto demuestra, por parte del Consejo Nacional, una postura sociopolítica más progresista que antes de las elecciones de 2019. (MUL)

¿Quién dejó olvidados en el tren sus lingotes de oro?

¿Viajó usted en octubre de 2019 en tren entre San Galo y Lucerna y no se percató al bajar que había dejado olvidado un paquete con lingotes de oro? La policía de Lucerna busca desde hace meses al propietario de estos lingotes, con un valor de casi 180 000 francos. Dado que esta búsqueda hasta ahora ha resultado infructuosa, la policía ha hecho público el caso. (MUL)